

令和7年度 学校だより

かけはし

匝瑳市立八日市場小学校

9月号 №5

<https://sosa-yokaichiba-es.net/index.html>

※HPには、かけはしカラー版を掲載中です



後期（10月～3月）に向けて

9月も後半に入り、暑さもやや緩んで幾分か過ごしやすい季節となりました。気温の変化が多くなる時期ですが、体調には留意いたしましょう。

学校では後期に向けて学習や生活の振り返りをしています。単元のまとめのテストをしたり、学級活動で生活を振り返ったりするなど、これまでの成果を振り返る作業を進めています。御家庭でも子供たちの振り返りに御協力いただけるようお願いいたします。

今回は、学習の振り返りについて少し考えてみたいと思います。学習の成果としてわかりやすいのは、テストの点数かもしれません。この他に通知表の評定もあります。得意な教科や得意な分野、苦手な部分を知るためにわかりやすいものかもしれません。学校では子供たちが知識を身に付けられるように学習を進める一方、自分で学習を進める力を高められるように指導の工夫をしています。例えば、自分で考えて自分なりの考え方や方法を見付け出す活動、友達と考えや意見を伝え合いながら学習する場面などを取り入れています。このような学習過程を繰り返しながら、学年が進むにつれて、自分の学習方法や学習につまずいた時に工夫して学習を進められる姿勢を身に付けられるようにしています。子供たちが将来、社会に出て様々な課題を解決しようと努力し、うまくいかない場合には工夫したり、調整したりできる力に結びつく姿勢です。

これは、学習だけでなく、日々の生活でも身に付けられますので、子供たちが頑張っている時、工夫している時に機会を見て、ぜひ、褒めていただきたいと思います。学校でも子供たちが自分から活動できる場面をできるだけ多く取り入れていけるようにしてまいります。

校外学習の季節です！

秋は各学年の校外学習が行われます。事前の準備等、御協力をいただけますようお願いいたします。校外学習では、日頃の学校での生活を離れ、友達と協力すること、公共の場での過ごし方を学ぶこと、学校では体験することのできない学習をすることなど、様々な学びの場となります。校外学習の体験を通じて、子供たちがより一層成長することが楽しみです。

1年生…10月16日（木）成田方面

2年生…11月10日（月）千葉方面

3年生…10月28日（火）成田方面

4年生…10月 2日（木）飯高檀林 11月18日（火）佐原方面

5年生…11月 5日（水）～ 6日（木）小見川少年自然の家（宿泊）
12月 8日（月）鹿島方面

6年生…10月21日（火）～22日（水）箱根・鎌倉方面（修学旅行）



よかつペ祭りみこしパレード

10月19日（日）に実施されるよかつペ祭りみこしパレードに5・6年生が参加します。当日は、1年生から4年生も登校し、八日市場小学校を出発する市内各小学校のみこしを応援します。事前にPTA本部役員の方々が組み立ててくださったみこしの飾り付けを5・6年生が行い、パレードでは1時間ほどかけて市内のコースをまわります。保護者の皆様におかれましては、様々な準備等、御協力をいただきますが、どうぞよろしくお願ひいたします。なお、振替休業日は23日（木）となります。

学校評価アンケート

7月には、学校評価アンケートへの御協力をいただきありがとうございました。様々な項目の中でも特に「学校の教育目標や学校が取り組もうとしていることが分かりやすいと思いますか。」「子どもの良いところを認め励まし間違った行動には厳しく指導が行われていると思いますか。」「学校は、教育に関する情報や学校での子どもたちの様子を分かりやすく伝えていると思いますか。」では、保護者、教職員ともにたくさんの肯定的な回答をいただきました。

一方、「少人数指導や個別指導といったきめ細かな指導や工夫された授業が行われていると思いますか。」では、肯定的な回答が68%程度にとどまりました。今後はより一層、子供たちに寄り添った指導となるよう工夫し、指導の様子が保護者の皆様に伝わるよう努力してまいります。

このほかの項目についても、いただいた御意見をもとに今後の教育活動の改善に生かしてまいります。

【10月の主な行事】※校外学習を除く

- 1日（水）PTA本部役員会
- 3日（金）体力テスト①
- 8日（水）体力テスト②
- 10日（金）前期終業式
- 14日（火）後期始業式
- 15日（水）マラソン練習開始
- 19日（日）よかつペ祭り
- 23日（木）振替休業日



〔まとめ知識〕

秋といえば「食欲の秋」とも言われますが、給食センターではこの季節ならではの「匝瑳市産の新米」を使った給食も提供してくださるそうです。また、給食センターの栄養士さん、栄養教諭さんの学校訪問では、子供たちから献立をリクエストされることもあり、よく聞かれるのは揚げパンだそうです。次に揚げパンが出てくる日を楽しみにしたいと思います。

給食センターのみなさん、いつもおいしい給食をありがとうございます。